



ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

organes humains

Question écrite n° 57867

Texte de la question

M. Jean-Claude Mignon appelle l'attention de Mme la ministre de l'emploi et de la solidarité sur les difficultés de la transplantation dans notre pays. Le manque de greffons est, en effet, préoccupant. On constate seize prélèvements par million d'habitants en France contre trente-deux en Espagne. Près de six mille patients sont inscrits sur une liste d'attente de greffes d'organe et espèrent trouver en cette thérapeutique une issue favorable à leur maladie ou un soulagement à leur handicap. Or, chaque année sur près de dix mille morts encéphaliques estimées, seuls deux mille sujets en état de mort encéphalique sont recensés et la moitié d'entre eux seulement fait l'objet d'un prélèvement. Cette situation de manque de greffons est, par ailleurs, associée à des inégalités importantes entre les régions. Ainsi, la durée moyenne d'attente pour une greffe de rein peut être de quatre mois dans une région et de trente-quatre mois dans une autre. Il lui demande, par conséquent, quelles mesures elle entend prendre à l'avenir pour améliorer cette situation, si elle entend notamment maintenir l'organisation le 22 juin de la journée nationale du don d'organes consacrée à une réflexion sur le don et à des actions publiques et privées en faveur de la promotion du don et du développement de la greffe et, enfin, si elle entend organiser en 2001 une grande campagne nationale d'information et de sensibilisation sur la question du don d'organe.

Données clés

Auteur : [M. Jean-Claude Mignon](#)

Circonscription : Seine-et-Marne (1^{re} circonscription) - Rassemblement pour la République

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 57867

Rubrique : Sang et organes humains

Ministère interrogé : emploi et solidarité

Ministère attributaire : affaires sociales, travail et solidarité

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 12 février 2001, page 903